



## Weihnachtsrundbrief 2020

Liebe Mitglieder und Marangu-Freunde,

zum Ausklang des Jahres möchten wir Sie herzlich grüßen, Ihnen für Ihre Treue und tatkräftige Unterstützung danken und Sie über unsere Arbeit unterrichten.

**Spendenkonto: HASPA IBAN DE68 2005 0550 1073 2105 91**

## Förderverein Marangu e.V.

Hilfe zur Selbsthilfe in der  
Region Marangu / Tansania  
Hans-Jürgen Buhre  
Heinrich-Goebel-Str 33  
D-22359 Hamburg

Telefon: 040 / 6030302

Mobil: 0172 / 423 11 96

E-Mail: [hjbuhre@hotmail.de](mailto:hjbuhre@hotmail.de)

Das vergangene Jahr war in Tansania von drei Ereignissen geprägt, sie haben das Leben dort erheblich beeinflusst:

- Zunächst hat Covid 19 auch in Tansania, dort aber vor allem in den Ballungszentren, zu Erkrankungen und Todesfällen geführt. Die Zahlen sind dann aber bald stark zurück gegangen, dieses liegt unter anderem an der Altersstruktur des Landes, 43,4 % der Bevölkerung sind unter 14 und nur 3,04 % über 65 Jahre alt, aber sicher auch daran, dass afrikanische Staaten mehr Erfahrungen mit Pandemien haben, und die individuellen Rechte leichter eingeschränkt werden können.
- Der zweite Grund waren die Präsidentschaftswahlen die alles überschatteten. Inzwischen ist John Magufuli wieder gewählt worden. Er war 2015 mit großen Erwartungen gestartet, wollte die Korruption bekämpfen und die Bildung fördern, inzwischen regiert er zunehmend autoritär und selbstherrlich.
- Vor ein paar Wochen hat dann ein Großbrand an der Südseite des Kilimanjaros, also der Marangu-Seite, die Menschen in Atem gehalten. Der Tourismus, der durch Corona schon zusammen gebrochen war, kam hierdurch ganz zum Erliegen.

Aus diesen Gründen mussten wir bei der Fertigstellung unserer Projekte und auch bei der Planung unseres neuen Projektes noch mehr Geduld als sonst aufbringen.

Es ist uns aber gelungen unsere Projekte, Bau eines Kindergartens und von zwei Schulklassen sowie Sanierung des Küchengebäudes und Bau einer Kochstelle in der Pallangeny-Schule abzuschließen. Wir haben auch noch einen kleineren Ofen für die Zubereitung von Speisen für die Lehrer erstellen lassen.

Wie immer waren wir hierbei auf die Hilfe von Ian Mamuya angewiesen, der inzwischen auch im Vorstand des Hospitales mitwirkt und mit Olaf Schröder von der 'Offene Jugend Rosengarten' ein umfangreiches Projekt in der 'Makomu Secondary School' durchführt, also einen vollen Terminkalender hatte.

Vorstand: Hans-Jürgen Buhre (Vorsitzender), Herbert Brockmann (stellv. Vorsitzender), Bernd Schroller (Kassenwart), Almut Lange, Jenny Höhne, Saskia Spath, Elisabeth Escales, Gerrit Brockmann

**Bankverbindung: HASPA IBAN DE68 2005 0550 1073 2105 91 BIC HASPDEHHXXX  
(BLZ 20050550), Konto 1073 / 210 591**



Der neue Kindergarten in der Pallangeny-Schule.



Das sanierte Küchenhaus mit neuem Vordach und die neuer Kochstelle

### Makomu Secondary School

Olaf Schröder hat mit der ´Offene Jugend Rosengarten- Tansania Initiative´ sein Projekt gestartet, sie wollen zwei naturwissenschaftliche Fachräume auf dem Gelände der Makomu Schule errichten und ausstatten. Unterstützt wird das Projekt von ´Brot für die Welt´ und der ´Bingo Umweltstiftung´. Der Schulgarten musste aus diesem Grunde weichen und an einen anderen Ort verlegt werden.

Inzwischen ist mit den Erdarbeiten für die Fundamente begonnen worden.



## Das Marangu-Hospital

Dr. Amani der Dr. in Charge hat uns um Unterstützung wegen der besonderen Herausforderungen durch Corona gebeten.

Wir haben zusammen mit den Kieler Ärzten € 4.000,- (je € 2.000,-) für Desinfektionsmittel und die Einrichtung von zwei Waschelegenheiten überwiesen. Außerdem haben wir eine Anleitung zum Fertigen von einfachen Masken übermittelt.

Die **Darajani Schule** wird seit Jahren von uns und unserem Partner dem `Rotary Club Verden/Aller´ unterstützt. Auch in diesem Jahr unterstützen wir wieder 64 Schüler / Schülerinnen und übernehmen Schulpatenschaften.

**Unser neues Projekt für das Jahr 2021** ist sehr anspruchsvoll.

Wir werden **14 Klassenzimmer und eine Küche** an 6 Schulen sanieren.

Der Gesamtbetrag für diese Arbeiten beträgt € 23.636,- Den Antrag auf finanzielle Unterstützung haben wir bei `NUE Norddeutsche Stiftung für Umwelt und Entwicklung´ gestellt, der Bewilligungs-Ausschuss entscheidet am 17. Januar. Es sieht aber gut aus.

Die Anne-Frank-Schule in Bargteheide hat mit ihrer `Marangu-Initiative´ € 2.900,- gesammelt und uns diesen Betrag für das Projekt zur Verfügung gestellt.



Die Bilder gleichen sich immer wieder, die Häuser sind mit Wellblech gedeckt, dieses löst sich durch den sauren Regen auf, es regnet durch, die Decken und Wände fangen an sich aufzulösen und werden feucht und hässlich. Bei der Sanierung werden diese Probleme durch verbesserte Materialien und Techniken abgestellt.

**Unser Vorstand:** Im Oktober schrieb uns Frau Lodenkämper:

- für die Einladung zur Vorstandssitzung am 13.10. danke ich Ihnen. Ich möchte nicht daran teilnehmen.

**Es ist an der Zeit mein Alter anzutreten.** Ich möchte mich verabschieden. Gute Ideen, Erfolg in Ihrem Tun und fleißige Spender wünsche ich Ihnen. Mit freundlichen Grüßen und Danke für die gute Zeit. Ihre Ursula Lodenkämper

Dank gilt aber natürlich vor allem Frau Lodenkämper, 25 Jahre lang hat sie sich für den Verein eingesetzt, sie war immer aktiv, hat unzählige Reisen nach Tansania unternommen, unzählige Container auf den Weg gebracht, das Hospital im wahrsten Sinne des Wortes aufgeräumt, Schulen und Kindergärten errichtet, die Schulpatenschaften initiiert und eine große Zahl von Projekten begleitet.

Die Menschen in der Region Marangu verdanken ihr sehr viel, deshalb wurde sie auch mit dem Namen 'Mama Ursula' geadelt.

Gründung des Vereines durch Frau Lodenkämper 1996, Erste Vorsitzende bis 2006, danach jederzeit mit Rat und Tat zur Stelle stehend, es war wirklich eine gute Zeit.



Hier auf dem Volksdorfer-Stadtteilfest mit dem Ersten Bürgermeister Ortwin Runde, der unseren Stand jedes Jahr besuchte.

**Wir bitten Sie auch in diesem Jahre wieder: Bleiben Sie uns gewogen.**



Der Griot hat uns, gerade in Corona-Zeiten, eine große Spendenflut prophezeit. Damit das auch Realität wird sind wir auf Ihre Hilfe angewiesen.

**Bitte spenden Sie großzügig. Konto: HASPA  
IBAN DE68 2005 0550 1073 2105 91**

**Frohe Weihnachten wünscht Ihnen der gesamte Vorstand des 'Förderverein Marangu e.V.'**

**Bitte überweisen Sie Ihre ausstehenden Beiträge noch in diesem Jahr.**

Weitere Informationen erhalten Sie auch im Internet unter: [www.Marangu.de](http://www.Marangu.de)